

Il expliquait : « Le seul moyen de faire reculer la direction face à nos revendications c'est l'élargissement de la lutte à l'ensemble des travailleurs ». Il se terminait sur cet appel :

*Face au patron, tous unis !*  
**PAS D'OS EN DESSOUS DE 150**  
**SEUL LE COMBAT PAIERA**

Malgré la mise en garde de la CGT, l'équipe du matin a donc décidé de rejoindre l'équipe de l'après-midi en lutte, dans la grève illimitée. Mais la direction de la CGT ne désespère pas. Elle veut dissuader les travailleurs du Mans de se lancer dans l'action.

Elle décide d'organiser un vote sur la grève ... à bulletin secret. C'est ce qu'elle propose à un grand meeting (plus de 5000 personnes) réuni ce vendredi 20 avril devant l'usine. Le vote à bulletin secret divise les travailleurs : il empêche les hésitants de se rallier aux plus combatifs. C'est d'habitude l'arme favorite du patron.

Plus de 1000 travailleurs quittent le meeting. Pour eux, la grève avait déjà été votée, ils refusaient le vote à bulletin secret. Ces travailleurs étaient les plus combatifs, leur absence pendant la grève se fera sentir ; ils ne reviendront dans l'usine que le lundi 17 mai. Malgré toutes ces manœuvres, les travailleurs du Mans votent la grève illimitée, mais la seule revendication mise en avant est celle des OS : « Pas un coefficient en-dessous de 150 ».

Les professionnels et les mensuels qui ne sont pas concernés par cette revendication sont invités à reprendre le travail et à « développer la lutte sur les revendications particulières à leurs catégories et sous les formes qu'ils décideront lundi dans les ateliers » (position de la CGT).

Le vendredi 30 avril, les 5500 OS de l'usine Renault du Mans sont en grève illimitée. Un certain nombre d'entre eux assureront l'occupation de l'usine pendant le week-end.

